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除了硬件设施，华南城更打动服装商户
的地方，在于其电商服务的软件配套。在当
下天猫、淘宝等网络平台的强烈冲击下，实体
服装商户的生意大受影响，为了帮助传统服
装商户跟上互联网变革的步伐，华南城旗下
的电子商务产业园、华南城网等种种平台致
力于帮助商户“触网”，甚至城内的仓储、物流
等配套服务也是基于电商信息平台而设计，
这是目前其他市场难以具备的超前意识。

今年初，华南城集团引入网络龙头公司
“腾讯”作为策略股东；同年 9 月 16 日，华南
城 1.75 亿入股马可波罗；9 月 24 日，腾讯斥资
8 亿港币增持华南城股份。华南城集团联手
腾讯、马可波罗网，并以“华南城网”为平台，
展开线上线下一体化合作，打造中小企业
O2O生态产业链，助其快速发展。

腾讯穿针引线，华南城策略入股，马可波
罗借势腾挪，“马华腾”的完美组合将制胜电
商生态圈，为华南城电商服务业飞快发展开
拓无限可能性。

“郑州华南城服装市场的从建筑外观和
内部规划方面都与现代化服装经营场所的
标准非常契合。”郑州华南城负责人表示，华
南城的目标是构建一个世界级的品牌服装
集散中心和服装品牌的孵化基地，吸引全国
各地和世界各地的服装专业买家，为河南服
装的聚集发展提供了广阔平台。
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根据郑州市最初外迁工作总体部署，2012
年为启动搬迁阶段；重点搬迁阶段为 2013~
2014年，需要迁建的市场有57家；全面搬迁阶
段为2015年，该阶段需要迁建市场77家。

今年 3 月 27 日，市政府发布了《2014 年度
新型城镇化建设目标》，提出要对57家市场进
行外迁，银基广场、世贸购物中心和锦荣商贸
城等火车站商圈的几个服装市场都在外迁名
单之上。

眼看规定时间将至，目前火车站商圈这
几家服装市场纷纷忙着转型，“去批发化”成了
当务之急。其中，银基发布的未来发展规划显
示，银基广场将进行升级改造，市场定位是集
服装展示、品牌孵化、电子商务、贸易洽谈为一
体的时尚商业中心。而世贸购物中心将发展
成一个集购物、休闲、娱乐、餐饮、智能体验为一

体的地标式购物中心。锦荣商贸城则忙着努
力引导商户往零售和电子化交易方向转移，当
下正对传统的仓储和物流进行调整。

目前，批发业务仍是上述几大服装市场
中大部分商户的主要业务，也是重要的利润
来源，剥离了批发业务很多商户根本无法生
存。因此，很多商户开始考虑找到一个全新
的市场来安家。

事实上，即使没有郑州市市场外迁的指令，
很多商户也早已动了搬家的念头，中心城区的
老市场已远远无法承载现有商户的发展需求。
对很多商户来说，每天上下班的交通拥堵都是
一场折磨。而物流问题更是让所有人头疼，过
去省内一两天就能到的货，现在由于拥堵问题
竟然延长到1个星期。很多商户表示：“必须得
找到个规划更先进的市场来做生意了。”

以银基广场等为代表的服装市场，历经
20 多年的发展和完善，已经形成一个成熟的
商圈，声名远播。以郑州华南城为代表的新
兴市场，能否平稳引领河南服装进入新境界？

对此，郑州华南城的负责人相当有信心，该
负责人表示，目前郑州华南城已有18家行业商
会已整体签约入驻，经实名资质认证的商户数
量超过23000余户。项目一期小商品、五金机
电、建材、汽摩配件市场首批商户已于今年8月
28日成功试营业，试营业不到一个月，就接待了
来自河南省内十八个地市以及山西、山东、河
北、安徽等地的普通消费者和专业采购商共计
30多万人次，现场成交额达到6亿多元。

“华南城是所有市场外迁承接地中最早
建成、营业的市场。直到现在，宣布进入营
业阶段的，只有华南城一家。”这位负责人表
示，良好的整体氛围，可以帮助后来的商户
顺利过渡，快速吸引人气。

而华南城关于服装市场的种种规划，也
堪称宏大与细节兼备。整个服装交易市场一
期总建筑面积为 55 万㎡，包含 4#、6#、8#、9#
四栋交易广场万余商铺，不仅每栋交易广场
均有充足停车位，还在4#、6#交易市场内各规
划有数万平米的专用配套仓储，用以方便服
装商户的进出货需求，就连货物进出口通道
都特意加宽设计。此外，覆盖我省服装运输
专线 90%以上线路的知名物流公司，也已在
华南城内设立总部，方便服装商户收发货。

对于服装行业而言，交通优势很重要，
而华南城的交通优势不言而明，毗邻航空港
区，周边有郑新快速路、绕城高速、京港澳高
速、机场高速等环绕，地铁 2 号线正热火朝天
的建设中，预计 2016 年就可以建成通车，同
时长途汽车站、郑州城市轻轨也即将开工建
设，和去火车站周边每天长时间的堵车、高
额的停车费、货车限行等相比，华南城的优
势可见一斑。

市场外迁，迁到哪儿去？这对商户来说
是个至关重要的问题。如果搬迁至一个新的
地方，依然摆脱不了以往鱼龙混杂，档次低，
毫无品牌提升空间的地方，这对河南服装行
业来说无疑是一种伤害。

58 同城房产频道负责人表示，外迁是为
了促进升级。除了对物流和经营场地的要求
外，新市场必须能够提供与当前服装产业发
展相匹配的一些功能，比如电子商户、品牌推
广等。最重要的是，新的市场能否在短时期
内发展壮大，吸引大批人流到场，从而使得搬
迁平稳过渡。

出于各种原因的考虑，有心搬家的商户
都很谨慎。代表了众多商户利益的河南服装
协会也很着急，为此他们还专门成立了河南
省服装市场外迁办公室，希望尽快帮商户们
尽快找到一个地方安家。

经过综合比较，河南省服装协会把郑州
华南城作为重点考察对象。华南城作为政府
规划的项目，符合城市规划部署，因此政策层
面支持力度肯定大；其次，华南城做市场够专
业，服装交易市场在深圳已经成功运营超过
10 年时间；此外，华南城的硬件、软件配套都
眼光超前，对服装行业至关重要的仓储、物流
配套尤其先进，搬迁后商户基本可无后顾之
忧。

而商户对华南城也情有独钟。之前，由
河南省服装行业协会与华南城共同举办的首
尔行活动已经成功举办两次，每次都有大量
服装行业精英报名参加。当前，河南省服装
协会正在与华南城磋商关于建立“中国女裤
第一街”的相关事宜，目前已经有逸阳、韩式
伊人等多家行业领军品牌表示支持，未来的
合作也许会更加深入。

外迁已定 何处安家成问题

因势利导 外迁也能促升级

品牌提升
华南城担起升级梦

配套完善
为企业插上电商的翅膀

2014年，郑州市市场外
迁进入攻坚阶段。根据
部署，今年年底前将有
54家市场外迁，包括火
车站商圈的20余家服
装市场。
市场外迁给河南服装行
业带来“震动”，这不仅
影响着传统的服装格
局，更会有数以万计的
商户受到冲击，面对外
迁，搬到哪儿去成了这
些商户最迫切需要解决
的问题。
近日，郑州市中心城区
177家批发市场外迁的
主要承接地之一华南
城，拉开了服装市场的
招商大幕，这个定位于
打造“全球品牌服装集
散地”的市场，以其超强
的实力和超大的气概吸
引 了 众 多 商 户 的 目
光。 王亚平
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